

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Grève à la CNAMGS : le gouvernement se saisit du dossier

Rudy HOMBENET ANVINGUI  
Libreville/Gabon

LE Premier ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze, a récemment convoqué une réunion à son cabinet pour tenter de mieux se saisir du dossier brûlant de la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (CNAMGS).

Paralysé depuis un peu plus d'une semaine par une grogne sans précédent de son personnel, cet organisme s'occupant de la prise en charge médico-sociale des Gabonais a connu un autre tournant avec l'interdiction d'accès à leurs locaux des agents en colère. Décision prise par le directeur général de

la CNAMGS, Séverin Anguilé, qui a brandi l'argument d'il-légalité de cette grève. Le chef du gouvernement a, de ce fait, convoqué une réunion pour y voir clair. Il a reçu à son cabinet les différentes parties et les ministres concernés par la question dont celui de l'Emploi et du Travail et le patron de la Santé et des Affaires sociales ainsi que le président du conseil d'administration de la CNAMGS.

Il a reçu à son cabinet les différentes parties et les ministres concernés par la question dont celui de l'Emploi et du Travail et le patron de la Santé et des Affaires sociales ainsi que le président du conseil d'administration de la CNAMGS.



Le PM avec autour de lui, les parties impliquées à la crise de la CNAMGS

la Santé et des Affaires sociales ainsi que le président du conseil d'administration de la CNAMGS. Alain-Claude Bilie-By-Nze a exigé que la gestion de ce dossier soit désormais confiée au gouvernement.

"J'ai demandé que le dossier soit désormais transmis au

gouvernement par le biais des ministres de la Santé et sa collègue en charge du Travail et de l'Emploi pour une solution concertée avec les syndicats, tout en rappelant que la CNAMGS est un outil au cœur de la politique sociale du président de la République, chef de

l'État, Son Excellence Ali Bongo Ondimba, qui mérite une réelle sérénité", a-t-il résumé à l'issue de leurs échanges.

Cette décision du patron du gouvernement pourrait contribuer à une sortie de crise dans les plus brefs délais.

## Vie des associations : "Mère poule et ses enfants" se normalise

Olivier NDEMBI  
Libreville/Gabon

APRÈS plusieurs années passées dans l'ombre, l'Association "Mère poule et ses enfants" (AMPE) a décidé de se normaliser. En effet, les membres de cette structure se sont retrouvés il y a quelques jours autour de leur présidente, Odile Koumba Moussounda, à la faveur d'une assemblée générale constitutive au cours de laquelle elles ont amendé leurs statuts et règlement intérieur avant de les valider.

Cette première sortie publique de l'association fait suite aux multiples séances de renforcement des capacités dont elle a bénéficié auprès de la Fondation Circas-Gabon présidée par Edwige Betah, et dont elle est l'un des membres de la plateforme ODD3 + étoiles. "Mère poule et ses enfants" regroupe des femmes abandonnées par leurs conjoints avec des enfants à leur charge et qui œuvrent,



Les membres de l'association «Mère Poule et ses enfants», au sortir de leur assemblée générale constitutive.

par le moyen de l'entraide et des tontines, à prendre leur destin en main en s'autonomisant. À ce titre, elle veille à ce que chacun des membres soit propriétaire de son habitation.

"J'aimerais voir chacune de nous dans sa propre maison, continuant à y élever ses enfants. Plus question de location (...) Mais déjà, je rends grâce à Dieu, parce que la majorité des membres ne sont plus locataires", se félicite la présidente Odile Koumba Moussounda dont l'association totalise à ce jour dix ans d'existence.

## Samu social gabonais : le satisfecit de Xavier Emmanuelli



Xavier Emmanuelli visitant les installations du Samu social gabonais

R.H.A  
Libreville/Gabon

EN séjour au Gabon, le père du Samu social de Paris, Dr Xavier Emmanuelli, s'est rendu dimanche dernier au Samu social gabonais (SSG). Le cofondateur de "Médecins Sans Frontières" s'est émerveillé de voir l'ensemble des réalisations et le fonctionnement du SSG conduit

par Dr Wenceslas Yaba depuis plus de 5 ans.

À travers une visite guidée des locaux, celui dont le cheval de bataille est la prise en charge de la grande exclusion a apprécié le modèle gabonais construit sur l'idéologie qu'il porte depuis 1998. Gynécologie, utilisation gratuite du scanner en sa présence, ophtalmologie, pédiatrie... Il a tout visité et s'est réjoui du "qualitatif,

quantitatif" qu'a fait le responsable de cette structure au Gabon. "Je suis émerveillé par ce que je vois. Dr Yaba a fait un travail merveilleux. Le Samu social gabonais ne ressemble pas forcément à tous les autres Samu sociaux, bien que s'étant inspiré des Samu sociaux dont la mission est d'abord d'aller vers les malades. On n'attend pas que les patients viennent vers nous, mais nous allons vers eux", a résumé, à l'issue de sa visite, l'ancien secrétaire d'État français à l'Action humanitaire.

Rassurant les équipes gabonaises qui conduisent son idéologie, Xavier Emmanuelli a davantage galvanisé les troupes du Dr Yaba. "Dr Yaba a su monter sa structure à sa façon et répond aux besoins avec intelligence et je pense que c'est un chef-d'œuvre. Je lui conseille de continuer sans regarder ceux qui le critiquent. Plus vous avez des gens qui vous disent que ce n'est pas bien, sachez que vous êtes sûrs que vous êtes en train de réussir", a insisté l'illustre hôte du Samu social gabonais.